

NOËL
2019

PAROISSE SAINT-PIERRE-EN-
CHAMPAGNE-SENONAISE

CONTACT

SERGINES : Maison paroissiale, 12 rue de l'Hôtel de Ville 03 86 66 31 81

THORIGNY-SUR-OREUSE : Maison paroissiale, 9, promenade du Nord 03 86 88 41 38

Permanences les 1^{er} et 3^{ème} samedis (10 à 12 h à Sergines et 14 à 15h à Thorigny)

<https://www.yonne.catholique.fr/saint-pierre-senonais>

Lumière du ciel sur la terre !

Bergers, laissez-vous éblouir par cette lumière dans la nuit ! Venez adorer le nouveau-né emmaillotté, venez !

Qui donc est-il ce bébé qui déjà déplace les foules ?

Même d'Orient, on se déplace : dans le ciel, une étoile a brillé et ils sont venus avec leurs trésors, l'or royal pour le descendant de David, l'encens pour le Fils éternel de Dieu, et la myrrhe pour l'embaumement de celui qui se fait mortel, fils dans l'humanité.

« Ah si tu déchirais les cieux et si tu venais ! » crie vers Dieu le prophète, au nom des hommes marqués par la détresse et le péché...

« Voici mon Fils », répond Dieu à ceux qui appellent, « écoutez-le ! » Il vient, il est là parmi vous Celui qui dit, au premier jour de la création : « Que la lumière soit ! »...

Dans les ténèbres de notre terre souffrante, accueillons la lumière qui éclaire nos routes humaines... Il est venu chez lui ; les siens l'ont-ils reçu ?... À tous ceux qui l'ont reçu, il a dit « vous êtes mes disciples » et il leur a confié la lumière, sa lumière... « vous êtes la lumière du monde » ; je vous donne ma lumière à porter ; gardez-la allumée pour qu'elle éclaire votre route tout au long de votre vie... et celle de tous ceux qui vous entourent.

Il est venu, il a vécu sa vie d'homme, il est mort, ressuscité et est retourné à la droite du Père, sa place de toute éternité. Il reviendra, il l'a promis et nous l'attendons.

Alors, comme le chante le poète : « garde ta lampe allumée pour qu'il n'ait pas de peine à te trouver... », car il reviendra !

Puissions-nous participer à la divinité de Jésus-Christ qui a pris part à notre humanité.

Philippe Pringot
Noël 2019

**« Il s'appelle Emmanuel !
Il est Dieu avec nous ! »**

*« Amis, frères de partout,
Il est venu Celui qu'on attendait.
Connaissez-vous son Nom ?*

*Je vais vous le dire
et dans vos cœurs
son Nom chantera
comme une flûte
dans le silence brumeux
de la nuit.*

*Portes, ouvrez-vous !
Sur les chemins,
faites de la place.
Préparez la maison.
Posez des lumières
sur vos fenêtres.
Sachez que la longue attente
est terminée.
Levez la tête !*

*Je vous le dis : Il est venu !
Connaissez-vous son Nom ?
Je vais vous le dire
et son Nom éclatera
comme des poussières d'étoiles
sur la place du monde.*

*Aujourd'hui,
lumineuse sera la nuit
et resplendissant le jour.
Car Il est né l'enfant
qui change le monde.
Connaissez-vous son Nom ?*

*Sur son Visage
danse le sourire de Dieu.
Il est né, Il restera avec nous
et la joie des hommes
devient la joie de Dieu.*

*Il est né, Il reste avec nous
et la souffrance des hommes
devient la souffrance de Dieu.*

*Il est né, Il reste avec nous
et l'amour des hommes
devient l'amour de Dieu.*

*Il est né, Il reste avec nous
et ses paroles
portent la vie en elles
comme un printemps
gonflé de promesses.*

*Connaissez-vous son Nom ?
Je vais vous le dire
et je voudrais
qu'il reste attaché
à votre cœur.
Il s'appelle EMMANUEL
Il est Dieu avec nous.*

Père Charles Singer

EVENEMENTS à RETENIR

15 décembre

LA LUMIERE DE NOEL

Comme tous les ans, les Scouts et Guides de France participent à la diffusion de la Lumière de Bethléem. Cette lumière prise à Bethléem sur le lieu présumé de la naissance de Jésus, traverse le Moyen Orient et l'Europe en signe de paix entre les peuples et entre les hommes.

La lumière de Bethléem peut être exposée et présentée lors des messes paroissiales, déposée au pied de la crèche, diffusée dans les maisons de retraite, les hôpitaux ou les écoles...

Une cérémonie, organisée par les groupes Scouts et Guides de France de Sens et Auxerre auront lieu le dimanche 15 décembre après-midi.

Voici les informations pour participer à la diffusion de cette lumière :

- Accueil au Carmel de Sens à 15h30
- A l'issue de la cérémonie, la lumière sera amenée en procession jusqu'à la cathédrale.

Vous pouvez venir chercher la lumière avec une lanterne ou une bougie "neuvaine/votive".



LE SENTIER DES CRÈCHES

**Le «Sentier des crèches» du Sénonais,
lancé en 2018,
est reconduit cette année.**

Voici les lieux où les Crèches seront exposées tous les jours

CATHEDRALE du 16/12/19 au 02/02/20 – de 8h à 18h

SENS: 146 rue des Déportés: crèche provençale – du 9/12/19 au 31/01/20 - de 9h30 à 12h et de 15h30 à 18h30

DOMATS : du 14/12/19 à mi-janvier : crèche illuminée sur la place de l'église

ARMEAU : du 15/12/19 au 12/01/20 jusqu'à 20h : crèche illuminée sous le porche de l'église

FAMILLE MISSIONNAIRE DENOTRE DAME : du 25/12/19 au 02/02/20 – de 7h à 19h

LES CLERIMOIS : du 7 au 28 décembre de 10 h à 22h Chapelle St Léonard- direction Fontaine - en bord de route, dans les bois éclairée dès la nuit – visible de l'extérieur par la grille.

ROSOY : du 7 au 24 décembre de 10h à 19h – éclairée dès la nuit – visible de l'extérieur par la grille.

SAINTE JULIEN DU SAULT : du 15/12/19 au 06/01/20 – de 10h à 17h - dans l'église.

Nombreuses crèches à voir dans d'autres églises à des dates précises (vous trouverez tous les lieux, jours et horaires sur le site).

Nous donnons ici les dates pour 3 églises:

PLESSIS SAINT JEAN : les 14 et 15 décembre de 15h à 18h

PONT SUR YONNE: le samedi 14/12/19 de 17h à 20h avec crèche vivante

SERGINES : le 15 décembre de 10h à 12h (messe de 10h30 à 11h30) – et l'après-midi de 15h à 17h - les dimanches 29/12 et 12/01 de 10h à 12h (messe à 10h30)

Les autres églises qui exposent des crèches sont : GRON – COLLEMIERS – FONTAINE LA GAILLARDE - MALAY LE GRAND - SAINT DENIS LES SENS – SAINT MAURICE (Sens) - VALPROFONDE – VILLENEUVE SUR YONNE – SAINT DENIS LES SENS – SAINT CLEMENT.

CATÉCHISME ET MESSES DES FAMILLES

MESSE DE RENTREE

Le 6 Octobre 2019 à Fleurigny

« Dieu nous accueille dans sa maison » dans l'église de Fleurigny pour la messe de rentrée du catéchisme.

Peu d'enfants présents, mais nous, les catéchistes, avons choisi d'être disponibles pour aider les enfants à mieux connaître Jésus, à l'aimer, à le chanter ("chanter", c'est prier deux fois) et le prier.

Comme nous le demande Jésus dans l'Évangile de ce jour nous disons « Nous sommes de simples serviteurs, nous ne faisons que notre devoir ».

Malgré le peu d'effectif, chaque enfant a été représenté par une silhouette avec son prénom, son nom et son village. La silhouette a été fixée sur une carte représentant tous les villages de la paroisse.

Au cours des rassemblements avec les jeunes, les prières universelles et pénitentielles sont préparées pour les messes des familles.

Pour méditer sur l'Évangile de St Luc, je vous cite une phrase de St Augustin « Je crois pour comprendre et je comprends pour mieux croire ». La Foi est un don de Dieu.

Fabienne

MESSE DES FAMILLES

le samedi 23 novembre 2019 à Sergines

Ce dernier jour de notre temps liturgique, nous invite à fêter le **CHRIST ROI** qui règne sur l'Univers. La Royauté de Jésus se manifeste dans la croix et seulement sur la Croix. C'est sur cette croix qu'il se révèle Roi de l'Univers, mais d'un univers où tout le monde peut être sauvé et accueilli par la Foi au Christ.

Pour fêter cette reconnaissance de Jésus mort sur la croix et bien vivant au milieu de nous, chaque enfant du catéchisme a confectionné une couronne d'épines avec des mots : amour, paix, pardon, prière... apportée avec un lumignon au cours de la procession de cette messe de famille.

Quelle joie aussi, pour la **SAINTE CÉCILE**, grande Sainte, patronne des musiciens, qui mérite d'être fêtée au cours de cette messe. Des morceaux de musique : *La Vaillance de Georg Philipp Telemann*, *The Hunger Games de Michael Brown*, ont été joués par l'harmonie de Sergines pour l'accueil et à l'offertoire..

Merci aussi à Charlène, pour avoir chanté l' *Ave Maria* de Giulio Caccini, par sa belle voix, pleine d'émotion.

L'Harmonie a clôturé avec *Pastime with Good Company de Henry VIII* et ce fut l'ovation, avec des rappels. Le père Philippe Pringot a chaudement remercié les musiciens.

Merci Jésus, tu es là au cœur de nos vies dans le secret de nos tendresses, dans le milieu de nos tempêtes, dans la musique de nos fêtes.

Fabienne

DATES DES RENCONTRES DU CATÉCHISME ET DES MESSES DES FAMILLES

Les rencontres ont lieu à **THORIGNY SUR OREUSE**
Maison paroissiale : 9, promenade du Nord

1) **Catéchisme : samedi de 9h30 à 12h**

2019 : Samedi 21 décembre

2020 : Samedis 11 janvier - 1er février - 22 février - 21 mars
- 4 avril (rencontre à Sens exceptionnellement) - 18 avril -
9 mai - 30 mai - 20 juin

2) **Messes des familles :**

Messe de l'Avent : dimanche 15 décembre à 10h30 à Sergines

Messe de Noël : Les enfants sont vivement invités pour animer cette célébration (**Veillée de Noël** à Sergines à 18h30,
messe de Noël à La-Chapelle-sur-Oreuse à 10h30)

Messe de janvier : dimanche 26 janvier à 10h30 à Sergines

Messe de février : dimanche 16 février à 10h30 à Thorigny (maison paroissiale)

Messe des Rameaux : dimanche 5 avril à 10h30 à Sergines

Profession de Foi : retraite les 16 et 17 mai à Pont sur Yonne
veillée le 6 juin 2020 à 18h30
messe le 7 juin 2020 à 10h30 à Sergines

Premières communions: retraite le 30 mai à Pont sur Yonne
messe le 14 juin 2020 à 10h30 à Fleurigny

3) **Sortie Caté :** le mercredi 1er juillet 2020

PRÉPAREZ LE CHEMIN

Êtes-vous prêts ? Êtes-vous vigilants ?

*Il vient tourner vos visages vers le soleil
et déposer l'aurore dans vos ornières !
Mais comment viendrait-il s'asseoir chez vous,
lui en face de vous et vous en face de lui ?*

*Mais comment vous serait-il donné
d'entendre la discrète musique de sa Parole
qui soulève la vie si vous ne dégagez pas
votre cœur de tout ce qui l'encombre ?*

Comment dites-vous ?

il n'y a rien qui encombre votre cœur ?

*Y a-t-il encore un peu de place en vous ?
Peut-être êtes-vous pleins de vous-mêmes
sans cesse à tourner autour de vous ?
Vous est-il possible de percer les murs
derrière lesquels vous réfugiez votre existence ?*

Penchez-vous :

y a-t-encore de l'attente ,

y a-t-il encore du désir,

en votre puits intérieur ?

préparez-vous !

*Sinon comment pourrait-il venir
vous dégager des lourdeurs
qui vous mettent dans la poussière ?*

Comment dites-vous ?

il n'y a rien qui encombre votre cœur ?

P. Charles Singer

LOTO PAROISSIAL 2019

Cette année, le loto traditionnel du quatrième dimanche de janvier n'a pas pu se dérouler en raison des travaux dans la salle du Foyer Rural de Sergines. En juillet, le manque de bénévoles nous a aussi privés de notre rencontre pour la kermesse au château de Fleurigny.

Le 17 novembre, la paroisse organisait son loto à Saint-Martin-sur-Oreuse. Comme chaque année un petit groupe a pris en main l'organisation de la journée : choisir le menu, les lots, les boissons, prévoir l'installation, changement de salle oblige.

La journée commence par la messe dominicale célébrée par le Père Philippe dans l'église de Saint Martin. Un moment de recueillement et de chants accompagnés à l'orgue par Cécile.

Le troisième dimanche de novembre est aussi la journée des pauvres voulue par le Pape François et, en France, la journée du Secours Catholique.

Après la messe, nous nous dirigeons vers la salle des fêtes pour l'apéritif, c'est l'occasion d'échanger des nouvelles, de faire connaissance. Puis c'est le repas, un moment détendu où nous pouvons apprécier les talents du traiteur.

Très vite arrive l'heure du loto, les joueurs s'installent et les choses sérieuses commencent.

L'énumération des numéros apporte son lot de commentaires, puis subitement un grand « oui » fuse dans la salle, c'est la joie pour le gagnant, une petite déception pour ceux à qui il ne manquait plus qu'un seul numéro, mais très vite ça repart pour une autre partie.

Vers dix-huit heures c'est la partie du chinois, les cartons sont récupérés. Certains repartent tout contents avec de beaux lots et tous sont heureux d'avoir passé un bon moment ensemble, on reviendra l'année prochaine.

Nous remercions tous les participants, les donateurs qui ont permis l'achat des lots ou ont donné des bons d'achat, tous ceux qui ont confectionné des pâtisseries, organisé cette journée et bien sûr tous ceux qui ont participé à cette fête.

Le loto permet d'améliorer les finances de la paroisse.

Paulette

SAINT ELOI

Dimanche 1^o décembre, le jour même de la fête du Saint patron des agriculteurs, la messe était célébrée à Vertilly par un temps brumeux dehors, mais heureusement dans l'église chauffée. Nous entrons dans le temps de l'Avent, temps de l'attente de la venue du fils de Dieu.

Le temps de l'attente, pour la profession agricole, c'est le quotidien. L'attente du temps favorable pour semer, pour entretenir, pour observer et intervenir, pour finalement récolter le fruit d'une longue période de labeur. L'agriculteur sait que rien ne se crée dans la facilité et que chaque jour apporte son lot d'inquiétudes et de surprises souvent climatiques.

Nous avons prié pour que les gouvernants prennent en compte les efforts incessants de la profession pour s'adapter, à l'heure où naissent dans la société des groupes de pression se permettant de remettre en cause des années de progrès scientifiques et de modernisme qui ont permis à la population d'avoir une très grande sécurité alimentaire.

En action de grâce, un texte écrit en 2015 par Jean Calmès, professeur à l'institut catholique de Toulouse, portait une réflexion sur la création : *« Aujourd'hui plus que jamais, nous sommes responsables de notre planète. L'avenir n'est pas écrit, il sera ce que nous le ferons à nos risques et périls. Cela est vrai dans tous les domaines (culturel, scientifique, médical, social, écologique, etc.....) y compris le domaine religieux. Dieu ne nous a pas dicté les vérités révélées, il nous les a fait découvrir. Jésus a vécu comme les juifs de son temps sans s'affirmer explicitement qu'il était Dieu : les apôtres ne l'ont découvert qu'après la résurrection en faisant travailler leur intelligence et leur cœur, ils ont réfléchi à tout ce que Jésus avait dit et fait, et, éclairés intérieurement par l'Esprit Saint, ils ont fini par comprendre que Jésus était vraiment le fils de Dieu.*

Tout au long de l'histoire de l'Église il en a été ainsi ; les conciles, les évêques et le pape ont réfléchi et pris des décisions utiles. De nos jours le peuple chrétien adulte se doit de participer à la création et de travailler à construire ce monde fraternel dont nous rêvons.

Le Maître invite chacun à faire fructifier les talents qu'il lui a confiés. Ne nous contentons pas de gérer nos problèmes personnels, élargissons notre regard et essayons d'humaniser petit à petit notre grand village planétaire. »

Tous les présents ont partagé la brioche et le verre de l'amitié. Un repas a suivi pour une vingtaine de personnes chez une bonne table de Pont-sur-Yonne.

Tout le monde s'est séparé en ayant pris rendez-vous à Courceaux l'année prochaine.

François

Temps de l'Avent

Des lumignons sont vendus
À la sortie des messes
Au profit
Du secours Catholique

concert de Noël

samedi 21 décembre à 17h00
en l'église de Saint Martin
au profit de la restauration de l'église.

VIVRE LA FRATERNITÉ AVEC SAINT MATTHIEU

Vivre en disciple de Jésus nous engage à accueillir son Évangile et à en témoigner : "Celui qui entend la Parole et la comprend, il porte du fruit..." (Mt 13,23). Et si la Parole de Dieu faisait advenir entre nous des fruits de fraternité ?

Pour aider à la méditation et au partage en petites fraternités dans tout le diocèse, le livret d'année propose une lecture de textes de l'Évangile selon saint Matthieu, évangile que nous parcourons en 2019-2020, lors de l'année liturgique A.

Ce livret se présente sous la forme d'un cahier composé de dix fiches qui proposeront d'approfondir en dix rencontres (une par mois - de décembre à novembre - sauf en période estivale) dix textes lus lors des célébrations dominicales pendant l'année.

Les fiches n° 3, 4 et 5 (février, mars et avril 2020) permettent de vivre et d'accompagner le temps du Carême. Elles constituent une proposition pour un temps de retraite à domicile.

Enfin, pour accompagner la mise en route de ces rencontres, en plusieurs lieux du diocèse seront proposés des "Ateliers Évangile" : en quatre rencontres (de janvier à mai) ces séances, autour d'autres récits, auront pour objectif de nous familiariser avec l'Évangile selon saint Matthieu, sa composition et ses accents théologiques.

Que nous puissions le parcourir à notre rythme, pour y puiser la saveur.

Site diocésain

DENIER DE L'ÉGLISE

Comme vous le savez, l'Église ne vit que des dons des fidèles.

Si vous voulez continuer à soutenir son action, si vous voulez assurer une existence décente à nos prêtres diocésains et laïcs salariés, envoyez l'enveloppe qui vous a été remise avec un précédent numéro de Contact.

Si vous n'avez pas d'enveloppe, vous en trouverez aux portes des églises et au presbytère.

Un grand merci à ceux d'entre vous qui ont déjà effectué leur don cette année.

Par avance, toute notre gratitude pour ce que vous ferez, selon vos possibilités, en toute liberté.

LE BIEN COMMUN : Cycle de conférences

Une soirée de lancement aura lieu le 12 décembre 2019 à 20h30 à Auxerre (salle Marie Noël), sur le thème : Qu'est-ce que le bien commun ? par le père Olivier Artus.

La crise sociale que notre pays a traversé ces derniers mois avec le mouvement des "gilets jaunes", a laissé émerger des revendications concernant le plus souvent des intérêts individuels (pouvoir d'achat, salaire, retraite...). Dans une société qui a des difficultés à se rassembler autour d'un projet commun, les personnes en charge de l'intérêt général au niveau politique ne semblent plus satisfaire la population, en particulier les aspirations des minorités (économiques, sociales, culturelles...). Même le désir du RIC (Référendum d'Initiative Citoyenne) semble être le lieu d'expression d'un mécontentement ou d'un exutoire, sans vraiment être un lieu de proposition ou de projet. Et son aspect révocatoire des élus risquerait de fragiliser des institutions déjà mal en point.

Dans ce contexte, comment aider et travailler au Bien commun ?

La pensée sociale de l'Église a peut-être son éclairage à apporter sur des questions sociétales d'aujourd'hui, tant la dimension du bien commun traverse et unifie sa réflexion et ses positions.

Aussi, pour proposer à tous, chrétiens ou non, d'approfondir et de discerner ce sens du bien commun dans les différentes questions qui traversent la société aujourd'hui, le service diocésain de la Formation propose un cycle de rencontres :

Les thèmes sont choisis parmi ceux proposés dans les deux ouvrages édités par le Service national Famille et Société de la Conférence des évêques de France : Notre Bien Commun 1 et 2, Connaître la Pensée Sociale de l'Église pour la mettre en pratique, Éditions de l'atelier, 2014 et 2016.

MOINS DE BIENS, PLUS DE LIENS

(styles de vie)

dimanche 15 décembre 2019

à 14 h 30 au presbytère de Saint-Fargeau
père Christophe Champenois

PRENDRE SOIN DE NOTRE MAISON COMMUNE

(écologie intégrale)

mardi 14 janvier 2020

à 20 h au presbytère de Joigny
père Matthieu Jasseron

SOCIÉTÉ CHERCHE FAMILLE

mercredi 12 février 2020

à 20 h au prieuré de Montréal
M. Antoine Renard

J'ÉTAIS UN ÉTRANGER

(migrants)

samedi 29 février

à 14 h 30 au presbytère de Tonnerre (salle Paulin)
père Pascal Bégin

LA PROPRIÉTÉ, OUI MAIS...

vendredi 24 avril 2020

à 19 h 30 au presbytère de Pont-sur-Yonne
père Samson Kantoussan

LA POLITIQUE, UNE BONNE NOUVELLE !

mercredi 27 mai 2020

à 20 h 30 à la maison paroissiale d'Avallon
père Ivan Roulier

LA PAUVRETÉ DANS LE MONDE ET

LA MAUVAISE UTILISATION DES RESSOURCES NATURELLES

vendredi 5 juin 2020

à 18 h 30 à Auxerre (salle paroisse des Brichères)
père Canisius Niyonsaba

ASSEMBLÉE DIOCÉSAINE DU 30 NOVEMBRE 2019

Comment bâtir une Église coresponsable ?

Plus de cent cinquante acteurs de la mission dans notre diocèse ont répondu présents à l'invitation de Mgr Giraud pour l'assemblée diocésaine annuelle qui a eu lieu à Auxerre samedi 30 novembre dans l'après-midi. Quatre personnes dont le Père Pringot y représentaient notre paroisse. Le thème de la rencontre était « Vers une Église coresponsable, des prêtres pour quoi, pour qui, et comment ? ».

Après un temps d'accueil par le Père évêque, l'Abbé François Campagnac a retracé la démarche progressive de participation à la mission souhaitée par le Vatican entre les prêtres et les baptisés. De la collaboration voulue par Pie XI à la coresponsabilité évoquée pour la première fois par Jean-Paul II. Ensuite un intéressant rappel historique sur la place des prêtres diocésains nous a été donné par le P. Joël Rignault. L'Abbé Hugues Guinot nous a fait un retour sur le conseil presbytéral qui a permis d'établir des constats et des priorités concernant les relations entre les prêtres et les baptisés. Pour conclure ce premier temps en assemblée, la restitution d'une enquête faite auprès des membres des EAP (équipe d'animation paroissiale) du diocèse a mis en avant le fait que la principale attente des baptisés engagés dans l'Église envers leurs prêtres pouvait se résumer dans les verbes accompagner, susciter et veiller à la communion.

Forts de toutes ces informations, les participants à l'assemblée diocésaine se sont retrouvés en petits groupes définis par les cinq pôles d'action des EAP : Annoncer, Célébrer, Servir, Vie matérielle et économique, Coordination et communication. Les pistes d'action concrètes émanant de ces différents groupes ont fait l'objet d'une restitution en plénière.

Mgr Giraud a conclu l'assemblée diocésaine en invitant les participants qui le pouvaient à participer aux vêpres en l'Église Saint-Eusèbe.

Anne

UNE RENCONTRE FRATERNELLE POUR LA JOURNÉE DES MIGRANTS

Ils ont les yeux qui brillent quand ils parlent de leur pays, l'Érythrée. Ils envisagent l'avenir avec optimisme et lucidité. Mais ils ne disent presque rien de leur voyage, ne partageant que la photo d'un rafioteur sur la mer. Salomon et Hadush sont deux jeunes Érythréens de 28 et 26 ans qui, le dimanche 29 septembre 2019, sont venus rejoindre la communauté paroissiale de Saint-Pierre-en-Champagne sénonaise pour la messe dominicale et pour partager un repas.

« Il ne s'agit pas seulement de migrants » dit le thème de cette Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié 2019 proposé par le Pape. Il s'agit de "personnes", le plus souvent d'hommes mais aussi de femmes et d'enfants.

Il s'agit même en ce qui concerne Salomon et Hadush de réfugiés dont l'unique recours est une Europe bien indifférente aux situations dramatiques vécues dans leur pays d'origine. Ils ont fui la guerre, la dictature, les attaques dont sont victimes leur Église orthodoxe. Ils espéraient très vite trouver un travail et faire venir leurs femmes pour retrouver une vie sereine. Ils ont vécu le pire au cours de leur route, certains de leurs compagnons se sont fait rejeter du pays dont ils rêvaient, ils ont attendu des mois et parfois des années pour savoir quel serait leur statut. Ils n'ont pas encore de travail, sont ballottés d'un lieu à l'autre, séparés de leurs frères d'infortunes. Ils vivent une longue attente, espérant le meilleur pour demain, conscients de n'avoir d'autre choix que de rester où le hasard les a conduits.

Le temps d'une messe et d'un repas nous nous sommes rencontrés, si différents et pourtant si semblables dans notre humanité. Parce qu'il ne s'agit pas seulement de migrants, les paroissiens de Saint-Pierre-en-Champagne Sénonaise ont été heureux de cette rencontre qui leur a permis de mieux ouvrir les yeux sur les réalités du monde.

Des paroissiennes

Traditions : D'où vient la crèche de Noël ?

Selon l'évangile de Luc, Marie après avoir mis au monde son fils premier-né, l'emballa et le coucha dans une mangeoire car il n'y avait pas de place dans la salle commune. Les représentations iconographiques de cette scène remontent aux premiers temps du christianisme et par la suite la nativité a été un motif très important dans l'art religieux européen.

On dit qu'au 13^{ème} siècle, François d'Assise inventa une crèche vivante dans une grotte de Greccio, en Italie. Joseph, la Vierge Marie, les mages, les bergers et les paysans étaient joués par les gens du village. Les animaux domestiques aussi étaient présents. Comme dans le récit de Luc, on plaça un enfant dans la mangeoire (cripia en latin d'où le mot crèche). Petit à petit, la coutume se répandit, sous l'influence des prédicateurs franciscains, surtout en Provence et en Italie.

Les premières crèches dans les églises apparaissent au XVI^{ème} siècle et les santons de nos crèches familiales à la fin du XIX^{ème} siècle seulement. Les santons, petits saints en provençal, représentent alors, comme dans la crèche vivante de St François, tous les métiers des villages de Provence, tous leurs habitants, du rémouleur au fada, le simple d'esprit. Une belle façon de rappeler que Jésus est né pour tous les hommes !

Anne

VISITEZ NOTRE SITE PAROISSIAL

Le texte présenté à gauche a été édité le mois dernier sur le Site de notre paroisse. Vous le retrouverez avec les photos des migrants invités.

NOS JOIES ET NOS PEINES

Est entré dans l'Église par le sacrement du Baptême :

20 octobre à St Maurice aux R.H. Marc-Emmanuel fils de Hugues-Alban Cain et de Angélique Cochepain (Vertilly)

Ont rejoint la maison du Père :

| | | | |
|--------------|--------------------------|-------------------------------|--------|
| 25 septembre | à La Chapelle-sur-Oreuse | Bernard Bonneau | 81 ans |
| 3 octobre | à Sergines | Louis Bardel | 86 ans |
| 8 novembre | à Sergines | Pierre Vallon | 95 ans |
| 18 novembre | à Fleurigny | Michel Perdreau (de Thorigny) | 73 ans |
| 27 novembre | à La Chapelle-sur-Oreuse | Jean-Pierre Carbonnier | 81 ans |
| 3 décembre | à Sergines | Prosper Rutil | 79 ans |

PÈLERINAGES 2020 : OÙ IREZ-VOUS PÈLERINER ?

Faire une halte, prendre du recul, partir pour rejoindre le Christ... Le pèlerinage peut être une manière nouvelle de vivre notre foi ou une expérience qui va nous surprendre.

En 2020, nous proposons deux pèlerinages inédits :

- un pèlerinage à Compostelle
- un pèlerinage à Bergame et Milan,

Il y a aussi bien sûr les pèlerinages bien enracinés dans notre vie diocésaine près de chez soi ou à Lourdes.

COMPOSTELLE sans marcher... vous l'avez rêvé ? **du 26 avril au 2 mai 2020**

Cette proposition nous permettra de nous mettre en route pour Santiago de Compostelle sans trop marcher, tout en le vivant dans l'esprit des "pèlerins de Saint-Jacques". Nous découvrirons la Galice Romane, en nous laissant guider par l'exhortation apostolique du pape François sur "l'appel à la sainteté dans le monde actuel".
P. François Campagnac

BERGAME-MILAN pèlerins dans l'élan de San Pellegrino **du 24 au 29 octobre 2020**

Allons à la rencontre de l'Église locale italienne et des saints Jean XXIII et Paul VI. Vivons un retour aux racines qui nous donne un élan pour l'avenir. Imprégnons-nous des paysages et de la richesse du patrimoine historique, artistique et culturel.

Mgr Hervé Giraud et P. Arnaud Montoux

ROME : du 15 au 19 mars 2020

avec la province de Bourgogne
à l'occasion de la Visite *AD LIMINA*
proposé par le diocèse d'Autun

NEVERS pèlerinage provincial : **1er Juin 2020**

LOURDES du **24 au 29 Août 2020**

Thème : Je suis l'Immaculée Conception

PÈLERINAGES DANS LE DIOCÈSE

TRONCHOY Notre-Dame de Bellevue **samedi 9 mai 2020**

CUDOT Sainte Alpais **Lundi de Pentecôte 1er Juin 2020**

THAROISSEAU Bienheureux Scubilion **Dimanche 7 juin 2020**

SAINT DENIS LES SENS Sainte Colombe **Dimanche 5 juillet 2020**

VEZELAY

- Avec les mères de famille **du 12 au 14 juin 2020**
- Avec les pères de famille **du 3 au 5 juillet 2020**
- Sainte Marie-Madeleine : **le mercredi 22 juillet 2020**

Pèlerinages :
Vous trouverez
toutes les informations
sur le **site paroissial**

De plus : les pages de ce numéro "Contact" se trouvent sur le site. Si vous le perdez, ou si vous voulez l'offrir, vous retrouverez tous les articles sur le site.

À travers notre site
vous parviendrez
au **site du diocèse**
en cliquant au haut
de la page d'accueil
à droite

**CALENDRIER DES CELEBRATIONS LITURGIQUES
DE LA PAROISSE SAINT-PIERRE-EN-CHAMPAGNE-SENONAISE**

D E C E M B R E 2 0 1 9

| | | | |
|-------------|--------------|----------------------|---------|
| Dimanche 22 | | LA CHAPELLE / OREUSE | 10 h 30 |
| Mardi 24 | Nuit de Noël | SERGINES | 18 h 30 |
| Mercredi 25 | Jour de Noël | LA CHAPELLE / OREUSE | 10 h 30 |
| Dimanche 29 | | SERGINES | 10 h 30 |

J A N V I E R 2 0 2 0

| | | | |
|-------------|----------------|------------------------|---------|
| Dimanche 5 | | VALLIERES | 10 h 30 |
| Dimanche 12 | | SERGINES | 10 h 30 |
| Dimanche 19 | | THORIGNY (salle Lauru) | 10 h 30 |
| Dimanche 26 | messe familles | SERGINES | 10 h 30 |

F E V R I E R

| | | | |
|-------------|----------------|------------------------|---------|
| Dimanche 2 | | VALLIERES | 10 h 30 |
| Dimanche 9 | | SERGINES | 10 h 30 |
| Dimanche 16 | messe familles | THORIGNY (salle Lauru) | 10 h 30 |
| Dimanche 23 | | SERGINES | 10 h 30 |
| Mercredi 26 | Cendres | SERGINES | 18 h 30 |

M A R S

| | | | |
|-------------|---------------------------|----------------------|---------|
| Dimanche 1 | | VALLIERES | 10 h 30 |
| Samedi 7 | | LA CHAPELLE / OREUSE | 18 h 30 |
| Dimanche 15 | | SERGINES | 10 h 30 |
| Dimanche 22 | | LA CHAPELLE / OREUSE | 10 h 30 |
| Dimanche 29 | célébration pénitentielle | SERGINES | 10 h 30 |

A V R I L

| | | | |
|-------------|--------------------|-----------------------|---------|
| Dimanche 5 | Rameaux (familles) | SERGINES | 10 h 30 |
| Jeudi 9 | Jeudi Saint | PLESSIS SAINT JEAN | 18 h 30 |
| Vendredi 10 | Vendredi Saint | SAINT MARTIN / OREUSE | 18 h 30 |
| Samedi 11 | Vigile Pascale | SERGINES | 21 h |
| Dimanche 12 | Pâques | VOISINES | 10 h 30 |
| Dimanche 19 | | VERTILLY | 10 h 30 |
| Dimanche 26 | | SAINT MAURICE AUX R H | 10 h 30 |

ADORATION EUCHARISTIQUE A SERGINES : Tous les 1^{er} vendredis du mois

D'avril à fin octobre : 17h à l'église suivie de la messe à 18h

De novembre à fin mars : 16h à l'église suivie de la messe à 17h

Les autres vendredis, messe à 11h15 à la salle paroissiale